
 
 

 

  



 
  



 
 

 

 

 

 

 

El Anteproyecto de la Biblia 

  

 

Nuestro Credo del Evangelio 
 

 

 

Doug Ley 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

The Bible Blueprint: Our Gospel Creed 

© 2017 by Doug Ley 

 

All rights reserved. No part of this booklet may be 

reproduced in any form except for brief quotations in 

printed reviews, without permission in writing from the 

author. 

 

Unless otherwise noted all Scripture quotations are from 

The Holy Bible, English Standard Version®, copyright © 

2001 by Crossway Bibles, a publishing ministry of Good 

News Publishers. All rights reserved. 

  

Scripture quotations marked (NASB) are taken from the 

New American Standard Bible® (NASB), Copyright© 

1960, 1962, 1963, 1968, 1971, 1972, 1973, 1975, 1977, 

1995 by The Lockman Foundation. Used by permission. 

www.Lockman.org.



 

 

4 

Introducción 

 

El Evangelio según el Islam 

 

 Mientras estaba sentado en la parte de atrás del taxi, 

sabía lo que estaba por venir. Mahmoud estaba emocionado 

de tener a un extranjero como pasajero. Lograbas ver 

símbolos de dólar bailando en sus ojos, aunque se calmaron 

un poco cuando le di direcciones en Árabe. Pero sus ojos 

volvierón a iluminarse cuando saque el tema de la religión. 

En el Oeste, nos enseñan a evitar hablar con extraños sobre 

temas de religión o política. En el Medio Este aprendí con 

rapidez que, si no hablamos de religión y política, ¡no 

tendríamos mucho que decir el uno al otro! Le pregunte a 

Mahmoud a cerca de sus creencias islámicas, y él me 

respondió preguntándome por mis creencias cristianas. 

Nuestra conversación fue emocionante e ilustrativa, reímos 

y argumentamos en todo el camino. Luego vino la pregunta 

esperada que había escuchado muchas veces antes. ‘’Eres un 

buen hombre, ¿porque no te conviertes en musulmán?’’ 

pregunto sinceramente Mahmoud.  

 No puedo contar el número de veces que me han pedido 

que me convierta en musulmán. Con profunda sinceridad, 

los musulmanes quieren que me una a ellos. Siempre me 

sorprende lo cómodos que están al compartir su fe y al 

invitarme a compartirla. Estos taxistas, dueños de tiendas, 

hombres de negocios, y porteros probablemente nunca han 

tenido un curso de ‘’Como compartir el Evangelio del 

Islam’’. Sospecho que ninguno ha memorizado una 



 

 

5 

presentación de salvación Islámica. Sin embargo, cada uno 

de ellos se siente cómodo sabiendo lo que creen y lo que 

quieren que crea. El Islam se levanta y cae en un simple 

mensaje: la ilaha illa Allah, wa Muhammad rasul Allah (No 

hay más dios que Alá y Muhammad es el mensajero de 

Allah).  

 Este credo islámico, creo, es la razón por lo que los 

musulmanes se sienten tan cómodos en compartir sus 

creencias.  He hablado con musulmanes de todo el mundo, 

ya sea de Pakistán, Arabia Saudita, Malasia, o de Estados 

Unidos, todos dicen lo mismo: ‘’Recitar el shahada 

(testimonio) tres veces para ser un musulmán.’’  No hay 

variación en su credo evangélico, ninguno le agrega o le 

quita algo. Es el mismo mensaje unificado que proclaman 

los musulmanes alrededor del mundo y es poderoso.  

 

El Evangelio según el cristianismo 

 

 Compare esto con la forma en que los cristianos 

presentan su Evangelio. He estado haciendo encuestas 

personales por más de diez años, preguntándole a una 

variedad de cristianos, ¿“Que es el Evangelio? ¿Cuál es el 

credo o enseñanza básica que debemos creer para ser 

salvados?” He aplicado estas encuestas en iglesias, 

seminarios, reuniones de grupos pequeños, pastores y 

conferencias de misioneros, y los resultados siempre son los 

mismos. No hubo una vez en la que hice esta pregunta donde 

no recibiera muchas respuestas variadas entre el grupo. Los 

encuestados han sido pastores, profesores de seminarios, 
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profesores de la escuela dominical, estudiantes, sin embargo, 

es difícil alcanzar el consenso. ¿Es de extrañar que tantos 

cristianos tengan dificultad para compartir su fe cuando 

finalmente no pueden reducir sus creencias en un simple 

mensaje?  

 Una vez estaba discipulando a 5 jóvenes pastores; todos 

graduados de un seminario evangélico conservador de buena 

reputación. Cuando les pregunte a cerca del Evangelio, como 

lo normal sus respuestas fueron variadas. Pero más 

preocupante que el hecho de que no podían estar de acuerdo 

en el Evangelio fue su rechazo a la idea de que el Evangelio 

estaba reducido a una sola declaración. Ellos despreciaban la 

noción de una simple declaración del Evangelio como la 

ilustración del reduccionismo, afirmando que el 

postmodernismo ha demostrado que tal reduccionismo es 

una locura.  Cada uno partió de la reunión no más unificado 

en el Evangelio que cuando llegaron.  

 

Todos deberíamos estar en la misma página 

  

 Así que, si vas a preguntar a un musulmán, “¿Que 

debería hacer para entrar al paraíso?” la respuesta vendrá en 

seguida. Te dirán recita el testimonio (shahada) tres veces y 

créelo. Ahora, por supuesto esto, se agregará con las otras 

palabras en islam, pero esto es el punto de partida. No 

ayunaras durante el Ramadán (som) hasta que creas y recites 

el shahada. Dar limosnas a los pobres (zakat) no cuenta para 

nada si no te conviertes primero en musulmán. Su punto de 

partida es claro y conciso.  
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 Es tiempo de que los cristianos trabajen juntos en 

unidad para identificar nuestro credo; el punto de partida de 

nuestra salvación como se nos dio en las escrituras. Todas 

las denominaciones diferentes, todos los argumentos 

doctrinales necesitan fluir de un acuerdo desde este punto de 

partida, porque la unidad final en el cuerpo de Cristo debe 

residir en el Evangelio. Llegar a este acuerdo no será fácil ya 

que satanás y sus secuaces odian la idea de unidad en la 

iglesia, especialmente respecto a algo tan vital como el credo 

del Evangelio. La belleza del Evangelio es la sencillez, y los 

cristianos están de acuerdo que “…Dios no es Dios de 

confusión…”  (1 Corintios 14:33, RV), sin embargo, 

inconscientemente, muchos contribuyen a la confusión del 

Evangelio incluso, como se verá, cuando intentan 

defenderlo.   
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La sencillez del Evangelio 

 

Confundiendo el Evangelio 

 

 Cuando enseño cursos de teología, normalmente 

comienzo con una simple ilustración. Coloco en una mesa 

una Biblia con letra grande. Seguido de esto, pongo un 

conjunto de libros de ocho volúmenes sobre teología 

sistemática del fundador del seminario que asistí. Luego 

hago una pausa por un momento para dejar que la 

comparación visual se hunda. El contraste es obvio. En un 

volumen esta la revelación de la Palabra de Dios. Contiene 

todo lo que el Señor quiere que conozcamos de él, su 

creación, y su plan. Por otra parte, en los ocho volúmenes, 

está la explicación humana de algunas doctrinas de la 

palabra de Dios. La conclusión es clara: Lo que Dios ha 

hecho simple, ¡los humanos tienden a hacerlo complejo! 

Ahora, esto no es para denigrar el trabajo que investiga la 

profundidad de la teología, pero a menudo, la belleza del 

Evangelio se pierde en los detalles. Una extensión del 

Evangelio ciertamente se necesita, pero debe ser eso, una 

extensión. Un punto de partida claro siempre debe 

establecerse antes de expandir algo, o la posibilidad de 

confusión aumenta enormemente. Muchos libros y artículos 

no establecen este punto de partida en una piedra, dejando 

que la audiencia sienta que necesitan comprender 

completamente la expiación sustitutiva o los detalles 

minuciosos de la resurrección corporal para poder ser 

salvados. Y mientras estos puntos son verdaderos y 
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necesitan ser explicados en algún momento, son solo eso, 

explicaciones del Evangelio. Porque al igual que los 

virtuosos del violín siempre vuelven a las escalas para 

dominar su arte, también los teólogos cristianos deben 

regresar siempre a la definición del Evangelio para dominar 

el suyo también.  

 

Entonces, ¿qué es el Evangelio?  

 

 Siempre es sabio contestar una pregunta teológica con 

las escrituras, ya que es mejor dejar que las personas luchen 

con la palabra de Dios, no con opiniones humanas. Las 

escrituras dan una simple respuesta impresionante en los 

primeros cinco versículos de 1 de Corintios capítulo 15, que 

establece claramente el Evangelio que el Apóstol Pablo 

predico. El pasaje completo dice:  

 
 1Ahora, hermanos, quiero recordarles el evangelio 

 que les predique, el mismo que recibieron y en el 

 cual se mantienen firmes. 2 Mediante este evangelio 

 son salvos, si se aferran a la palabra que les 

 predique. De otro modo, habrán creído en vano.  
 3Porque ante todo les transmití a ustedes lo que yo 

 mismo recibí: que Cristo murió por nuestros pecados 

 según las escrituras, 4que fue sepultado, que resucito 

 al tercer día según las escrituras, 5y que se apareció 

 a Cefas, y luego a los doce.  
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 No pierdan lo que Pablo dice en los primeros dos 

versículos: Este es el mismísimo Evangelio que el predico y 

que los Corintios recibieron, resultando su salvación. 

También presta atención en el versículo 3 donde Pablo 

menciona que recibió el Evangelio. ¿De quién o donde lo 

recibió? Gálatas 1:12 nos dice que lo recibió ‘’…por 

revelación de Jesucristo.” Pablo después continúa 

explicando en Gálatas que el presento este Evangelio a los 

líderes de Jerusalén (Pedro, Santiago y Juan) y ellos 

aceptaron el Evangelio que Pablo estaba predicando. La 

aceptación de este mensaje del Evangelio por los principales 

Apóstoles a los Judíos revela dos puntos: Pablo estaba 

enseñando la verdad del Evangelio y hay un solo Evangelio 

para ambos los Judíos y los Gentiles (Gálatas 2:7).  

Simplemente puesto, el Evangelio es:  

 

Cristo murió por nuestros pecados y resucito  

en el tercer día. 

 

 Eso, mis amigos, es el corazón del Evangelio. Ese es el 

credo básico, el punto de partida del cristianismo. No se 

puede reducirse a nada mas que eso.  Sin embargo, 

seguramente puede expandirse ¡infinitamente! 

 Como siempre, hay tendencia a resistirse a tal 

simplicidad del Evangelio. “¿Me estás diciendo, que eso es 

todo? ¿Qué hay de Dios y su naturaleza? ¿Qué hay del amor? 

¿Qué hay del Evangelio del reino?” Y las objeciones 

continúan en que no puede ser tan simple. Pero es difícil 

argumentar contra este pasaje. Pablo dice claramente, este es 
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el Evangelio que el predico y con el que los Corintios fueron 

salvos. E incluso la estructura gramatical que Pablo usa nos 

ayuda a entender la esencia del Evangelio. Roy Ciampa y 

Brian Rosner brillantemente resumen como la estructura del 

versículo en este pasaje apuntan a esto, siendo la esencia del 

Evangelio:  

 

Pablo usa cuatro verbos claves para resumir el 

Evangelio: El murió, fue enterrado, resucitado, y visto 

(o apareció). Los verbos más relevantes son el primero 

y el tercero (murió y fue resucitado): el segundo 

modificado ‘de acuerdo con las escrituras.’ El segundo 

y [cuarto] verbo (fue enterrado y visto), cada uno parece 

servir para reforzar y confirmar el verbo que precede. 

El entierro de Cristo refuerza el hecho de que realmente 

murió. El hecho de que Cristo fue visto por testigos 

después de su resurrección confirma el hecho de que el 

verdaderamente había resucitado de entre los muertos. 

 

La estructura gramatical que Pablo usa confirma la esencia 

de su mensaje del Evangelio: ese Cristo murió por nuestros 

pecados y fue resucitado en el tercer día.  

Otra vez, este es el punto de partida y declaración 

fundamental para el Evangelio. Como teólogo, yo soy el 

primero en abogar por la exposición de recursos exegéticos1 

                                                      
1 La exégesis “significado literal=extraer”  es un concepto 
que involucra una interpretación crítica y completa de un 
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en el Evangelio y ciertamente ¡necesitamos más recursos!  

Pero nada más necesita ser agregado al Evangelio para la 

salvación. Nuestro trabajo como creyentes en este mensaje 

del Evangelio, es ayudar a esos que no siguen a Jesús a 

entender y creer el verdadero significado de este credo.  

 

El Evangelio que Salva  

 

 No puedes entrar al reino del cielo creyendo nada menos 

que el credo anterior. No puedes volver a nacer y creer que 

Jesús solo fue un hombre. Cuando tomas la decisión de ser 

un seguidor de Cristo, es posible que no hayas tenido tu 

cristología resuelta. Probablemente no tenías idea de lo que 

era la unión hipostática, pero sabias que Jesús era más que 

solo un hombre. Probablemente es que ni siquiera conocías 

las palabras resurrección corporal, mucho menos que hay 

personas que lo niegan.  

 

 Sin embargo, sabias que tu vida estaba mal, hiciste mal, 

y necesitabas ayuda. Sin ceder, perseguiste la verdad para 

encontrar paz y esperanza en tu vida. Nunca pensaste que 

Jesús murió por ti y que todavía estaba muerto. Sabías que 

estaba vivo y podía ayudarte. Entonces clamaste a él y tu 

vida cambio. Pablo, quien predico este Evangelio, sabía que 

este simple Credo era el poder de Dios para la salvación 

(Romanos 1:16).  

                                                      
texto, especialmente religioso, como el Antiguo y el Nuevo Testamento 

de la Biblia, el Talmud, el Midrash, el Corán, etc. 
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 Tiempo de espejo: Detente por un momento y mira en 

el espejo. Esa última sección puso una sonrisa en tu cara o 

no. Torciste una pequeña sonrisa porque recuerdas lo poco 

que sabias, pero sabias que tu vida había cambiado cuando 

recibiste la salvación. Porque sabias que no estabas bien 

(teológicamente, eras un pecador). Y escuchaste a cerca de 

este Jesús y que él podía ayudar a su no… (teológicamente, 

él podía salvarte). Así que clamaste a el y pusiste tu fe en lo 

que él hizo en la cruz. No sabias mucho, pero sabias lo 

suficiente, y tu vida fue cambiada.  

 Pero si tu no torciste una sonrisa y leer ese párrafo te 

pareció confuso o te hizo querer discutir con eso, quizás 

estas creyendo que decir una oración te salva. O ir a la cabeza 

durante un servicio te ha salvado. O que tus buenas obras te 

salvan. Tal vez piensas que hay más en la salvación que 

simplemente creer esa simple declaración. Quizás… es 

tiempo que reconsideres que es realmente la salvación.  
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¿Quién dices que soy? 

 

La gran confesión 

 

 La presión estaba activada. Jesús estaba preguntando a 

Pedro que estaba diciendo la gente sobre él. Pedro respondió 

dando respuestas seguras, que algunas personas dicen que 

Jesús era Juan el Bautista, Elías, o un profeta. Todos estos 

fueron hombres, para afirmar que Jesús era hombre 

reencarnado, bueno, eso podría ser extraño, pero no 

blasfemia.   

 Pedro debe haber sentido la presión cuando Jesús lo 

miro, junto con sus amigos, y dijo, “Pero ¿quién creen que 

soy?” Pedro respondió por el grupo, “Tu eres el Cristo, el 

hijo del Dios viviente.” En su confesión, tenemos a Jesús’ 

primera proclamación de la iglesia (lee por tu cuenta en 

Mateo 16: 13-20). No perdamos el motivo por el cual Dios 

hizo la proclamación. El proclamo que iba a construir su 

iglesia porque ¡Pedro lo hizo bien!  

 Juan es el único Evangelio que no registro este evento 

histórico. No obstante, Juan hace énfasis en la confesión de 

Jesús como Cristo en una forma poderosa. El no usa un 

apóstol para proclamarlo. Incluso no usa un hombre para 

proclamarlo. El uso a una mujer sin detalles de su pasado 

para declarar la identidad de Jesús. Si nunca has leído la 

historia de la mujer en el pozo en Juan capitulo cuatro, te 

animo a que pongas este folleto a un lado y leas esta 

asombrosa narración. Vas a ver como una persona que 
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reconoce que Jesús es el Cristo puede cambiar una 

comunidad.  

 Obteniendo bien el Evangelio comienza con la 

confesión de Pedro o el hecho de la mujer en el pozo. ¿Notas 

que Pablo no dice que Jesús murió por nuestros pecados, 

sino que en su lugar dice que Cristo murió por nuestros 

pecados? ¿Alguna vez te has preguntado por qué?  ¿La 

diferencia realmente es importante? ¡Si!  

 Porque cuando tu confiesas a Jesús como Cristo, tu estas 

resumiendo toda la teología del Antiguo Testamento en una 

sola palabra. Decir que Jesús es proclamar a un hombre. 

Proclamar a Jesús como Cristo es proclamar al Hijo de Dios, 

el Profeta, el Sacerdote, y Rey; el Siervo sufriente, el Rey 

conquistador de Reyes, Otra vez, Pedro lo hizo bien, y Jesús 

bendijo su respuesta.  

 

El Cristo.  

 

 Otra encuesta que me encanta hacer con los Cristianos 

es preguntar, Porque Jesús es llamado Cristo? Las respuestas 

son sorprendentes. Muchas personas piensan que es su 

apellido. Otros saben que es un título, pero no tienen idea 

que significa. Para aquellos que son astutos, reconocen que 

es el termino del Nuevo Testamento para la palabra Mesías 

del Antiguo Testamento. Pero nuevamente, ellos están 

inseguros de lo que significa Mesías o de la teología detrás 

de eso.  

 El principio del Evangelio es para proclamar a Jesús 

como Cristo. El titulo Cristo es de hecho el termino del 
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Nuevo Testamento para Mesías y el significado básico de 

ambos términos es “el Ungido.” Todo pastor y maestro digno 

de su sal le aplicaría a su comunidad esta sabiduría que 

Cristo es equivalente a Mesías y que ambos significan el 

Ungido.    

 ¿Entonces qué? Ahora esta siempre es una buena 

pregunta para haver cuando estas escuchando a un 

predicador. ¿Porque es importante que Jesús sea llamado 

Cristo o Mesías en la definición de Pablo del Evangelio? 

Porque parece que el sentido común dictaría que las personas 

que se llaman Seguidores de Jesús deberían saber 

completamente quién es Jesús. Muchas personas claman que 

son cristianos, pero no lo son. No lo son porque ellos siguen 

a un Jesús que no es el Cristo. Para ellos Jesús es un ángel, 

o un profeta, o un dios de evolución. Pero eso no es lo que 

Jesús es. El es lo que Pedro proclamo que era, “el Mesías, el 

Hijo del Dios Viviente.” 

 

La teología de Cristo 

 

 Este folleto no es un tratado en la deidad y la humanidad 

de Jesús. La iglesia histórica siempre ha proclamado desde 

los primeros credos que Jesús es completamente ambos. ¿De 

dónde obtuvieron esta idea? ¿Podemos realmente creer que 

algunas personas antiguas celebraron una reunión, 

decidiendo inventar está loca idea a cerca de Jesús siendo 

completamente Dios y completamente hombre y después 

estar dispuesto a morir por ello? No, ellos buscaron las 

Escrituras y vieron un versículo en Zacarias 12:10, donde 
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Dios dice, “Sobre la casa real de David y los habitantes de 

Jerusalén derramare un espíritu de gracia y de súplica, y 

entonces pondrán sus ojos en mí. Harán lamentación por el 

que traspasaron, como quien hace lamentación por su hijo 

único; lloraran amargamente, como quien llora por su 

primogénito” (NVI).  

 Ellos contemplan un versículo como Isaías 7:14: “Por 

eso, el Señor mismo les dará una señal: La joven concebirá 

y dará a luz un hijo, y lo llamará Emmanuel.” ¿Qué van a 

pensar cuando dice que esta persona nació como un hijo, 

significando que es humano, pero también nació de una 

virgen y nombrado, Emmanuel que significa “Dios con 

nosotros?” Ellos también leyeron otros pasajes tal como 

Salmo 2 y 110, Isaías 9, y Daniel 7, y concluye que el Mesías 

fue en efecto el Hijo de Dios. También leyeron Isaías 53 y 

Zacarías 12 y vieron que este Mesías era humano, iba a 

sufrir, y morir. Obviamente Dios no puede morir, entonces 

concluyeron qué el Mesías también era un hombre.  

 De nuevo, no estoy intentando de comprobar este punto, 

pero ningún cristiano que nacido de nuevo, desde Pedro y 

Pablo hasta hoy ha negado esta verdad. Es la fundación del 

Evangelio. Si alguna persona niega que Jesús es 

completamente Dios y completamente hombre, está negando 

que Jesús es el Cristo. Está negando el Evangelio. Pero 

confesa que Jesús es el Cristo, y  la fundación para el 

Evangelio está establecida. No fue un hombre ordinario que 

murió por nuestros pecados y resucito. Fue Jesús el Mesías, 

el hijo del Dios viviente.  
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 Por medio de confesar que Jesús es el Mesías, está 

confesando qué es El gran Profeta, Sacerdote, y Rey. 

Acuérdate, Mesías o Cristo significa “El ungido”. Ahora 

considera por un momento quien fue ungido en el Antiguo 

Testamento. Como sacerdote, Moisés ungió a Aron como 

Sumo Sacerdote (Éxodo 40:13; Levítico 8:12). Como Rey, 

Samuel ungió a David como rey (1 Samuel 16:13). Y como 

profeta, Elías fue llamado a ungir a Eliseo como un profeta 

(1 Reyes 19:16). Nosotros sabemos ahora que Jesús es 

nuestro sumo sacerdote (Hebreos 8-10). También sabemos 

que Jesús es el hijo de David, el Rey (Mateo 1:1,6; Lucas 

1:32). Interesantemente, otros sacerdotes y reyes fueron 

ungidos en el Antiguo Testamento.  Pero solo tenemos un 

caso donde un profeta es ungido, Eliseo. El Nuevo 

Testamento claramente hace la conexión entre Eliseo y Juan 

el Bautista (Mateo 11:14). No es una sorpresa que Jesús le 

insistió que Juan el Bautista lo bautizara “para cumplir con 

toda justicia” (Mateo 3:14-15) .El entendía que este bautizo 

era Su unción para el ministerio (para un estudio 

apasionante, compara los milagros de Eliseo con los 

milagros de Jesús).  

 ¿Porque les cuento esto? Necesitamos animarnos los 

unos con los otros no solo para aprendernos más la Biblia, 

pero para aprender más sobre el Jesús de la Biblia. 

 Mi esposa le encanta leer. Algunas veces lee su libro 

favorito de 4, 5,6 veces. Cuando le pregunto cómo puede leer 

el mismo libro más de una vez, responde que siempre 

encuentra nuevas cosas y que le encanta más la historia. 

Entonces dentro de estar enamorándonos profundamente de 
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Jesús depende en el tiempo que pasamos conociéndolo más 

en su palabra, agregándole diariamente el tiempo que 

pasamos alabándolo, en oración, y meditando en las 

escrituras.  

 

La pieza faltante de nuestro verdadero Evangelio 

 

Una Contradicción Aparente 

 

 Si te preguntara cual es la religión más grande del 

mundo, como contestaría? Casi la mitad a quienes les he 

preguntado esta pregunta, responden mal y dicen que es el 

Islam y la otra mitad contestan bien. La respuesta correcta es 

el Cristianismo. Pero toma un momento para pensar sobre 

esto: Jesús dijo el camino a la destrucción es ancho y muchos 

entran, pero la  puerta a la vida es estrecha y pocos entraran 

(Mateo 7:13-14). Como es que las estadísticas dicen que 

muchos entran a la vida, pero Jesús dijo pocos? Tal ves es 

que no todos los que se hacen ser llamados Cristianos de 

verdad no lo son. Como puede ser esto ya que todos han 

nombrado el Nombre de Jesús? todos creen que Jesús es el 

Cristo. Creen que murió en la Cruz. Y también creen que 

resucito. Esto lo podemos ver en la celebración de las 

Pascuas o Semana Santa. Pareciera como que creen en el 

Evangelio y aunque, la declaración Jesús pareciera presentar 

una contradicción.  

 O lo es?  

 Encontraste el error en el párrafo anterior? Es fácil de 

no verlo y ser engañado. Creer que Jesús es el Cristo, que 
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murió en una cruz y resucito no es el Evangelio. Como parte 

de me encuestas lo que más me sorprende es las veces que 

responden casi correcto, igual como la declaración anterior. 

Pero hay algo que falta. Y para muchos sentados en una 

Iglesia semana tras semana, es la pieza que ha hecho falta 

toda su vida, y no hay salvación sin ella. 

 

Porque es siempre Hitler? 

 

 Si alguna vez has compartido el Evangelio, fácilmente 

te puedes relacionar con este senario. Te sientas a la par de 

alguien y se miran tranquilo, sonriendo disfrutando la plática 

has que la conversación llega al tema, el Evangelio. El está 

de acuerdo que Jesús es quien dice ser quien fue. También 

cree que Jesús fue crucificado y resucito al tercer día. Hasta 

aquí vamos bien. Pero ya cuando la idea entra que el es un 

pecador y necesita un salvador, la plática se incomoda. “si, 

he hecho algunas cosas malas, “admite el” todos lo han 

hecho”. Y tu estás de acuerdo. Entonces el dice esas palabras 

famosas que yo e escuchado muchas veces, “pero yo no soy 

Hitler,” exclama, como que eso cambia lo incomodo de la 

plática. Desafortunadamente, tienes que inclinarte a el y 

ayudarle a entender eso a un nivel de amor, que él está 

perdido igual a Hitler. Que el esta tan separado de Dios, y 

sin esperanza apartado de Cristo. 

 No es difícil que una persona admita que tienen fallas 

(solo que sean de verdaderamente egoísta!), pero lograr que 

una persona admita que es fallado es otro asunto. Por esto es 

la razón por lo cual muchos usan la defensa de Hitler como 
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escape. Es su forma débil de decir “de verdad no soy tan 

mal.” Esta falla del entendimiento sobre el pecado y la 

depravación humana es la razón tantos “Cristianos” no han 

vuelto a renacer. Es como que nunca se han detenido a 

mirarse y admitirlo, “soy un desastre, necesito ayuda”. 

Cuando una persona admite que tiene pecado eso es una 

cosa, pero cuando una persona admite que es fallado, 

arruinado, espiritualmente muertos; un pecador, la historia 

cambia. Para muchas personas en la Iglesias, Jesús está a la 

distancia de un brazo, existiendo por allá; lo suficiente cerca 

para cuando es necesitado, pero lo mantienen lo suficiente 

distanciado para evitar la convicción personal. Para que 

pueda ocurrir la salvación, la escritura nos dice que él desea 

estar en nosotros. La paradoja es que muchos “Cristianos” 

quieren que Jesús les sane sus pecados, resuelva sus pecados, 

pero no necesariamente componerlos a ellos.    

   

Personalizando el Evangelio 

 

 No hay que ser sobredramático, pero si hay una palabra 

clave en la definición de Pablo sobre el Evangelio, apuesto 

que sería la palabra “nosotros”. Porque la persona que 

confeso este credo ha traído la realidad de lo que Jesús hizo 

en la cruz para su propia vida personal. Recordemos nuestra 

gramática tan bien como nuestra teología: Yo soy parte de 

“nuestro”. Yo debo confesar que yo soy un pecador. Yo debo 

confesar que Jesús murió por mis pecados. Recibir la 

salvación es una experiencia de humildad porque debes 

caminar por el proceso de nacer de nuevo. 
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 ¿Alguna vez has visto nacer a un bebe? Yo he tenido cuatro 

de ellos y es una experiencia muy traumática (esta bien, lo 

admito, fue más difícil para mi esposa que para mi). En serio, 

el nacimiento de un niño es una experiencia tan intensa y 

poderosa, y nacer de nuevo es igual de intenso. Al igual que 

solo miras a la madre combatiendo el dolor, tu miras a la 

persona combatiendo por su alma como Satanás está 

haciendo todo lo que está en su poder para evitar que tome 

la decisión final, diciéndole que ella no es tan mala, que hay 

otros caminos, o esperar por otro día. Sin embargo, el 

Espíritu Santo le está haciendo señas para que venga y vea a 

Jesús como la única respuesta, no solo por sus problemas, si 

no por ella. Y solo en ese momento cuando él bebe esta 

acostado en el pecho de su mama, te sientas ahí presenciando 

el dolor del pecado original y dándole cariño al amor 

supremo, y como un bebé recién nacido, nada es más 

hermoso que cuando el proceso está completo. Todo 

comienza en el momento que la persona admite que tiene 

problemas. Y después admitir que tenía un problema 

inherente, y después darse cuenta de que Jesús hizo algo 

sobre ese problema. El murió por eso. El murió por tu 

problema inherente también.  
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Este no es el final 

 

Platón estaba equivocado 

 

 La novelista Pearl Buck era una hija de misioneros en 

China. Ella recuerda como su hermano pequeño tuvo fiebre 

y murió, como pasa con muchos niños misioneros viviendo 

en áreas primitivas. Cuando los amigos intentaron consolar 

a su mamá diciendo, “Es solo su cuerpo que se fue,” la madre 

prácticamente voló hacia ellos, llorando en su angustia de 

que ella había concebido y dado a luz ese pequeño cuerpo, 

vestido, alimentado y cuidado, y ella amó este cuerpo. La 

mamá de Pearl Buck tenía buena teología, de hecho, mejor 

que cualquier cristiano teológico. Ella entendió que el 

dualismo de Platón no tenía lugar en el cristianismo. 

También Jesús lo hizo. La idea que Platón enseno, que el 

espíritu o la mente es bueno y el material o el cuerpo es malo, 

contradice todo en las Escrituras, de Dios proclamando la 

creación material buena (Genesis 1:31) hasta la resurrección 

final del cuerpo (Apocalipsis 20). Es por eso que, aunque 

Jesús sabía que Él iba a resucitar a Lázaro de la muerte, Él 

lloró (Juan 11:35). Sus lágrimas angustiadas fluían porque la 

muerte del cuerpo es lo más horroroso de las experiencias 

terrenales. Es por eso que, Pablo llama a la muerte el ultimo 

enemigo (1 Corintios 15:26); Es la pequeña victoria de 

satanás en una guerra que ha perdido. La muerte de un ser 

querido duele tanto porque extrañamos la presencia del 
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cuerpo con su espíritu. Esto es precisamente la razón por lo 

que la muerte necesitaba ser conquistada.  

 La separación del espíritu y el cuerpo no fue como Dios 

nos creó. La rebelión de Adam en contra de Dios y su 

desobediencia provoco esta separación. Espero que la madre 

de Pearl Buck, en todo su dolor y tristeza, sepa que había una 

esperanza de ver ese pequeño cuerpo otra vez, vivo. La única 

razón por la que ella podía tener esa esperanza se encuentra 

en el Evangelio: Porque Jesús fue resucitado en el tercer día, 

la muerte no tiene la última palabra.  No creer en el 

Evangelio es no tener ninguna base de esperanza. Me 

estremezco en los funerales cuando escucho a las personas 

que no son seguidores de Jesús, hablar de volver a ver otra 

vez a sus seres queridos. Educadamente guardo silencio por 

respeto, pero quiero preguntar, “¿En qué bases crees que 

volverás a ver a tus seres queridos otra vez?” En realidad, 

ellos no tienen bases en sus creencias, solo ilusiones.  

 

Dos más Dos no equivale a 5 

 

 Pablo reduce el Evangelio a dos versículos (1 Corintios 

15: 3-4), sin embargo, después pasa los siguientes cincuenta 

y cuatro versículos defendiendo un aspecto del Evangelio: la 

resurrección. ¿Pero por qué? ¡Porque ver a una persona 

resucitada no es algo cotidiano! Entonces Pablo enumera el 

nombre de las personas que pueden testificar que vieron a 

Jesús resucitado. Muchas de estas personas aún tenían vida 

cuando Pablo escribió la carta para la iglesia en Corintio. No 

fue un mito, ni fueron ilusiones. Fueron hechos históricos. 
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Puedes imaginar la reacción de Pablo si hoy estuviera vivo 

para escuchar que hay personas que usa el nombre de 

Cristiano, pero niegan la resurrección física de Jesús? Para 

Pablo, sería como describir un circulo cuadrado o reclamar 

que dos mas dos es cinco; no tendría sentido.  

 Pablo enfatiza fuertemente en la resurrección porque la 

esperanza de los cristianos del cielo y de la vida después no 

se basa en una fe ciega o un deseo sentimental. Está basada 

en una verdad histórica. Eso nos asegura que lo que Jesús 

predijo de sí mismo sucedió realmente. Sí eso no ocurriera, 

el simple resultado sería cerrar la tienda e irse casa.  Somos 

tontos ciegos o bien sentimentalistas en-el-cielo. O ponerlo 

en términos bíblicos, “seriamos los más desdichados de 

todos los mortales”. La implicación es clara: si vamos a ser 

resucitados; debemos pensar un poco a cerca de la eternidad 

mientras estamos en la tierra.  

 

Carente de poder. 

 

 Cuando hago encuestas preguntando a la gente que es el 

Evangelio, hay muchos que están cerca de su respuesta. 

Ellos correctamente llaman a Jesús el Cristo, y mencionan 

frecuentemente su trabajo sustituto en la cruz. Pero 

sorpresivamente ahí es donde se detienen. ¡Entierran a Jesús 

sin pensar en su respuesta de sacarlo de la tumba! Para 

muchos evangélicos, también es la manera en que viven sus 

vidas. Conocen del perdón de sus pecados y que tienen 

asegurada la salvación, después sus vidas están apagadas, 
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igual que sus respuestas a otra pregunta que hago en mi 

encuesta.  

 Una vez que tengo la oportunidad de explicar el 

Evangelio a una persona o un grupo de personas, me gusta 

hacer una pregunta de seguimiento. Usualmente pregunto de 

esta manera: “Antes de que Jesús ascendiera al cielo, ¿qué 

les prometió a sus discípulos que recibirían?” Nueve 

personas de diez dejan escapar, “El Espíritu Santo.” 

Mientras que esto en cierto sentido es verdad, no es lo que 

Jesús enfatizo. En Lucas 24:49 y Hechos 1:8, Jesús promete 

a sus discípulos que recibirían poder cuando el Espíritu 

Santo viniera a ellos. Muchos Cristianos fallan al hacer esta 

conexión, debatiendo sobre cuestiones secundarias cuando 

se trata del Espíritu Santo. La cuestión real es el poder y este 

es el punto en que todos los Cristianos deberían estar de 

acuerdo. Jesús nos ha prometido poder de resurrección para 

derrotar fuerzas espirituales que hacen la guerra contra 

nosotros. Este mismo poder permitió que Jesús realizara los 

milagros que hizo. Por esto es que el podría hacer la 

afirmación escandalosa que nosotros, sus discípulos, 

podríamos hacer mejores obras incluso de las que el hizo en 

la tierra (Juan 14:12).  

 Desafortunadamente, muchos seguidores de Jesús 

carecen de este poder de la resurrección, fallando en no ver 

las fortalezas rotas en sus vidas (2 Corintios 10:4-5) y 

respuestas poderosas a sus oraciones (Marcos 11:22-24). No 

son solo los individuos que carecen de este poder 

sobrenatural, sino muchas instituciones e incluso 

denominaciones enteras que una vez que una vez ardieron 
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brillante para Cristo ahora apenas tienen una chispa. 

Perdieron su poder, reduciendo su llama ardiente en un 

parpadeo a una religión sin poder. Como el antiguo 

predicador Samuel Chadwick según los informes, dijo: “El 

mundo nunca creerá en una religión en la cual no hay poder 

sobrenatural. Una fe racionalizada, una iglesia socializada y 

un evangelio moralizado pueden ganar aplausos, pero no 

despiertan convicción y no ganan conversos.” El Evangelio 

no es solo el poder de la salvación; es el poder de vivir 

también.  
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Conclusión 

¿Podría ser?  

 

 Recientemente mire un especial de televisión del 

Imperio Romano. Representaba correctamente a Roma 

como el centro de la civilización occidental de la época. 

Muchos cristianos se sorprendieron al escuchar que los 

judíos eran un grupo de personas despreciadas y Jerusalén 

era una ciudad marginada; un lugar olvidado comparado con 

Roma. Sin embargo, Dios en su sabiduría infinita, escogió 

una ciudad disputada en un pequeño país en las afueras del 

Imperio Romano para lanzar su nuevo pacto por medio de su 

Hijo, el Mesías. Muchos Romanos rechazaron que es 

absurdo pensar que la salvación para el mundo vendría a 

través de Jerusalén cuando Roma era conocido como el 

centro de poder del mundo. Así que, ¿podría ser realmente 

así?  

 Pero aun hoy los Romanos sofisticados todavía están a 

nuestro alrededor y algunos están incluso en nuestras 

iglesias. Ellos se enfadan con la idea de que la salvación 

puede venir a través de una simple declaración. Se burlan de 

que uno solo necesite creer la verdad de una simple 

declaración para recibir vida nueva y la garantía del cielo. 

En la actualidad, tiene que ser simple porque Jesús dijo: Su 

reino es de aquellos que tienen fe como la de un niño. El 

llama a los adultos que sean como niños porque los niños 

entiendes cosas simples (Mateo 19:144; Marcos 10:15; 

Lucas 18:17).  
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Que vas hacer con Jesús?  

 

 Es tiempo de terminar este discurso en el Evangelio. 

Mientras este tratado es sobre el Evangelio y la gran 

necesidad de un Credo del Evangelio básico para usar como 

un punto de partida conciso y poderoso de la cristiandad, 

siempre debemos recordarnos: El Evangelio es sobre Jesús. 

¡Jesús es el Evangelio! Él es el Mesías. Él es el único que 

murió por nuestros pecados. Él es el único que resucito de la 

muerte. Lo que hacemos del evangelio es lo que últimamente 

hacemos de Jesús. Una bella imagen del Evangelio aparece 

en la siguiente historia. En el prólogo del libro, Liderazgo 

Jazz, Max De Pree escribe: 

 

“Ester, mi esposa, y yo tenemos una nieta llamada Zoé, la 

palabra griega para vida. Ella nació prematura y peso una 

libra, siete onzas, tan pequeña que mi anillo de bodas podía 

deslizarse por su brazo hasta su hombro. El neonatologo que 

fue el primero que la examino nos dijo que tenía de 5 a 10 

por ciento de probabilidad de vivir 3 días. Cuando Ester y 

yo nos pusimos nuestras batas para nuestra primera visita y 

miramos a Zoé en su incubadora en la unidad de cuidados 

intensivos de neonato, tenía dos intravenosas en su ombligo, 

una en su pie, un monitor en cada lado de su pecho, y un 

tubo respirador y una sonda de alimentación en su boca.  

Muchos materiales complicados, El papá biológico de Zoé 

salto del barco el mes antes que Zoé naciera. Al darse cuenta 

de esto, una enfermera sábia y afectuosa llamada Ruth me 

dio instrucciones: “durante los próximos meses, al menos, 
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tu eres el padre sustituto. Quiero que vengas al hospital 

cada día para ver a Zoé, y cuando vengas, quiero que frotes 

su cuerpo, sus piernas y sus brazos con la punta de tu dedo. 

Mientras la estés acariciando, tiene que decirle una y otra 

vez cuanto la amas, porque ella tiene que ser capaz de 

conectar su vos a su tacto.”Esto es una bella parábola del 

Evangelio. Dios mira nuestra desesperada necesidad. El 

sabe que nosotros no solo necesitamos su voz, si no también 

su tacto. Entonces el envió a Jesús, el Hijo de Dios quien 

vino para tocar y hablar en nuestras vidas. El nos mostro la 

naturaleza de Dios el padre por sus milagros compasivos y 

sanidad, demostrando asi que era el Cristo, el Hijo del Dios. 

El toco nuestras vidas a través de la sangre derramada en 

la cruz (por nuestros pecados) y la tumba Vacía (para 

nuestra vida nueva), que nos grita una y otra vez, “Así es 

como los Amo tanto.” 

 

 Asi que es tiempo de preguntar, has puesto tu fe en este 

Evangelio? Te has dado cuenta que eres un pecador y que 

tus pecados te han separado de Dios? ¿Habrá un tiempo en 

tu vida en el que llegaras a la conclusión que no hay nada 

que puedas hacer para ganar el cielo? Y después de llegar a 

esta conclusión hiciste lo único que queda por hacer, confiar 

en la misericordia de Dios y creer que envió a Jesús por ti; 

que Jesús murió por tus pecados; que Dios levanto a Jesús 

de la tumba por ti. O para decirlo de manera muy sucinta, 

¿crees tu, en este momento, que Dios está profundamente 

enamorado de ti? ¿Quiero decir realmente te ama? ¡El lo 

hace! Romanos 5:8 dice que Dios no solo dice que te ama, 
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el te mostro que tanto te ama enviando a su Hijo, Jesús el 

Mesías para morir por ti.  

 Si nunca has experimentado este amor y sintió la 

libertad de tener todas las cosas que has hecho mal 

perdonadas por Dios: Si nunca has experimentado el por de 

la resurrección o nunca sabes con certeza que vas a ir al cielo 

para estar con Jesús un día, entonces hoy es tu día. 

Arrodíllate y clama a Dios ahora mismo y confiesa tu 

necesidad por el y cree en el Evangelio: Cristo murió por 

mis pecados y fue resucitado en el tercer día.  

 

Bienvenido a tu nueva vida. 
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